

特別な教育的ニーズのある高校生の支援体制の充実を図っています

特別な教育的ニーズのある高校生の学びを支援するため、県教育委員会では、昨年度から「高等学校における特別支援教育体制強化事業」を実施しています。県立の高等学校へ進学した後も、必要に応じて支援が受けられるようにするための取組の一部を紹介します。

高等学校の校内支援体制の整備を進めています

特別支援教育に関して高い専門性を有する校内支援アドバイザーの指導・助言のもと、高等学校に対して、校内支援体制の整備や青森県教育支援ファイル※の活用を図っています。

その結果、高等学校で個別の指導計画の作成率が前年度の1.5倍に向上しました。



※青森県教育支援ファイルとは、特別な教育的ニーズのある生徒への一貫した指導及び支援の充実を図るために作成する各種計画をまとめたものです。

支援の引継ぎに関するリーフレットを作成しました

青森県教育支援ファイルの活用促進のためリーフレットを作成し、支援の引継ぎに係る普及啓発に取り組んでいます。

その結果、個別の教育支援計画を高等学校に引き継ぐ中学校が増えました。



進学先決定時から入学式後までの引継ぎの流れやポイントが中学校と高等学校の教員に向けて詳しく書かれています。

特別支援教育に関する校内研修会を実施しました

高等学校の教員を対象に特別支援教育に関する専門性を高めるための研修会を実施し、1,700人が発達障害の理解や具体的な支援方法など、基礎的な内容について学びました。

特別な教育的ニーズのある生徒に対する関わりのポイントが分かりました。参考にしていきたいです。

担当者だけでなく、教員全員で共通理解する重要性を認識しました。研修会を1回だけでなく、何回も実施してほしいと思いました。



「青森県教育支援ファイル」や「引継ぎに関するリーフレット」などの情報については、教育委員会ホームページをご覧ください。

問 学校教育課 特別支援教育推進室 TEL.017-734-9882

青森県特別支援教育情報サイト

検索

「つながる」～コミュニティ・スクール導入で学校・地域が活性化!～

平成30年度に県立学校で初めてコミュニティ・スクールを導入した森田養護学校の活動の様子を取材してきました

コミュニティ・スクールとは？

学校と保護者や地域の皆さんとともに知恵を出し合い、学校運営や子どもたちの豊かな成長を支え「地域とともにある学校づくり」を進める仕組みです。新学習指導要領にある「社会に開かれた教育課程」の実現につながります。

活動のようす

安全・安心な学校づくりと防災への備え

近隣地域との合同防災訓練の実施

令和元年5月、鰺ヶ沢町総合防災訓練に参加しました。森田養護学校は鰺ヶ沢町との境界に位置しており、鰺ヶ沢町に地域への協力を申し出たことから、連携がはじめられました。

森田養護学校の特性を生かし、教職員の協力のもと、障害のある人や高齢者を受け入れられる避難所を設営する等、今後も連携を深めていくこととしています。



スポーツを通じた地域との連携 全校ウォーキング

令和元年10月、つがる市ウォーキングの会と保護者ボランティアの方々の協力のもと、小学部から高等部までの縦割りグループでウォーキングを楽しみました。将来は、高等部が清掃ボランティアを行っているつがる地球村で開催される「つがる市おやこウォーク」など地域のスポーツイベントに家族と一緒に参加することを目指しています。

森田養護学校では森養コミュニティ・スクールだより「つながる」を学校HPに掲載しています。 <http://www.morita-shien ASN.ed.jp>

学校の力を地域に

除雪ボランティア隊「森田インパルス」出動!

平成31年2月、中学部の2・3年生の4名の生徒が、つがる市社会福祉協議会森田支所と連携して、高齢者宅で除雪ボランティアを行いました。住民の方に喜んでもらえたことで、生徒達は充実感を得られたようでした。今年度も隊員を増員して出動に備えています！

喜んでもらえて嬉しいです。高齢者の方を笑顔にしたいので、今年もやりたいです。

少子高齢化が進んでいるので、若者の力が必要だと感じました。



雪かき後、生徒たちがとても嬉しそうな顔で帰ってきたのが印象的でした。



森田養護学校が目指す
地域とともにある学校
地域の防災拠点の学校
地域に貢献する学校

記者からの
一言

地域への積極的な働きかけ

が徐々に実を結び、地域との連携の輪が広がってきていると感じました。県立学校では、今年度新たに弘前豊学校、八戸高等支援学校の2校がコミュニティ・スクールを導入しています。これらの活動が子どもたちの豊かな成長につながっていくといいですね！

学校間交流で地域とつながる 交流及び共同学習

森田養護学校とつがる市森田地区の小・中学校では、学校間の交流及び共同学習が積極的に行われています。取材当日も森田中学校と「ポツチャ」を通して交流を深めました。

